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Büro der Stadtvertretung            Schwerin, 2022-10-25 
Bearbeiter/in: Frau Schulz 

               Tel. 0385 / 545 - 1025 
               E-Mail: gschulz@schwerin.de 
 
Belebung der Plätze der Landeshauptstadt 
Vorlagen-Nr.: 00430/2022 
 
 
 

lfd. 
Nr. 

Ortsbeirat Stellungnahme des Ortsbeirates Stellungnahme der Verwaltung 

1. Altstadt, Feldstadt, 
Paulsstadt, 
Lewenberg 

Sitzung des OBR vom 15.06.2022: 
Der Ortsbeirat setzt die Abstimmung einstimmig aus, und bittet 
die antragstellende Fraktion, ihn nochmals zu überarbeiten. Der 
OBR unterstützt den Ansatz, die Plätze attraktiver zu gestalten 
und die OBR stärker bei der Gestaltung mit einzubeziehen. Der 
Antrag ist den Mitgliedern aber nicht greifbar genug.  
 

 

2. Friedrichsthal Auszug aus Protokoll vom 15.06.2022: 
Nehmen den Antrag zur Kenntnis. 
Der OBR Friedrichsthal nutzt seine Plätze regelmäßig für 
Osterfeuer, Lärchenfest usw. 
Die Entwicklung der Plätze liegt auch bei den Ortsbeiräten, die 
meisten nutzen dies schon für Ihre Stadtteilfeste. Man sollte bei 
der Belebung der Plätze die OBR‘e mit einbeziehen. 
 

 

3. Gartenstadt, Ostorf Sitzung des OBR vom 09.06.2022: 
Der Ortsbeirat hat dem Antrag der Grünen zur Belebung der 
Plätze im Stadtgebiet einstimmig zugestimmt und dazu folgende 
Anmerkungen: 
 
Dem Ortsbeirat ist wichtig, dass folgende Flächen bzw. Plätze in 
unseren Ortsteilen gefördert werden: 
 
- im B-Plan der neuen Gartenstadt hinterm Netto ist ein 
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Quartiersplatz verankert. Dieser besteht allerdings nur aus Beton 
und Bänken drumrum. Es gibt insofern für niemanden einen 
Grund diesen Betonplatz ohne was drauf zum Verweilen zu 
nutzen - warum auch. Hier wäre ein Einbau von mehreren 
Sprungmatten wie am Franzosenweg hilfreich und würde für eine 
Belebung sorgen.  
 
- im B-Plan zu Paulshöhe soll unbedingt eine öffentliche ständig 
nutzbare Fläche geschaffen werden, die als Quartiersplatz 
tauglich ist  
 
- die Wiese an der ehemaligen Badestelle Krösnitz hinterm 
Stadion soll als öffentliche Fläche stärker gewürdigt werden. Der 
Einbau von Bänken, die Schaffung einer wassergebunden 
Wegeverbindung dorthin mit Verlängerung am Ufer entlang zur 
neuen Brücke und der Bau eines öffentlichen 
Gemeinschaftssteges sollten in einem ersten Schritt ausreichen.  
 
- die Wiese am Hexenberg am Zoo-Restaurant Vielfalter sollte 
ebenfalls gefördert werden bspw. durch den Einbau eines 
Spielgerätes. Dies würde auch die Gaststätte für 
Nichtzoobesucher attraktiver machen  
 

4. Görries Auszug aus Protokoll vom 08.06.2022: 
- der Ortsbeirat Görries begrüßt das vorgestellte Vorhaben, 

öffentliche Plätze daraufhin zu überprüfen und gegebenenfalls zu 

beplanen, wie sie aufgewertet werden können  

- an der Rogahner Straße stadteinwärts gesehen links zwischen 

dem Anwesen Uchnewitz und Marienhöhe liegt ein 

Wiesengrundstück am oberen Ostorfer See, welches zu 

Freizeitzwecken genutzt werden könnte  

- des Weiteren würde der Ortsbeirat Görries die Aufstellung von 

Büchertauschboxen in Verbindung mit der Schaffung von 

Sitzgelegenheiten begrüßen, der Paradiesweg wäre hierzu ein 

geeigneter Standort  

- der Ortsbeirat Görries stimmt dieser Beschlussvorlage 
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einstimmig zu 4 JA-Stimmen/ 0 Enthaltungen/ 0 NEIN-

Stimmen  

 

5. Großer Dreesch Auszug aus Protokoll vom 31.05.2022: 
Der Antrag wurde einstimmig abgelehnt. Der einzige große Platz 
ist der vor dem Dreescher Markt und der ist ausreichend belebt. 
 

 

6. Krebsförden Auszug aus Protokoll vom 08.06.2022: 
Herr Ludwig erläutert die Beschlussvorlage den anwesenden 
Teilnehmern.  
Ergebnis der Abstimmung:  
Ja-Stimmen: 1  
Nein-Stimmen: 4  
Enthaltungen: 1 
 

 

7. Lankow Auszug aus Protokoll vom 14.06.2022: 
Der OBR empfiehlt eine Überarbeitung des Antrages, da er nicht 
konkret genug darlegt, welche Plätze gemeint sind. Gleichwohl 
weist der OBR in Bezug auf Ziffer 3. des Antrages darauf hin, 
dass bereits seit geraumer Zeit durch den OBR und den Stadtteil 
die Aufwertung des Generationenparks erwartet wird.  
(7/0/0) 
 

 

8. Mueß Auszug aus dem Protokoll vom 19.10.2022: 
Der Ortsbeirat hat am 19.10.2022 im TOP 3.2 den Antrag beraten 
und folgender Stellungnahme zugestimmt: 
 
Der Ortbeirat befürwortet die Intention des Antrages, 
ausgewählte öffentlichen Plätze als Orte der Begegnung zu 
fördern. Dabei sind aus Sicht des Ortsbeirates Mueß der  
„Dorfplatz“ in Mueß und auch der Platz vor dem Campus am 
Turm (CAT) im benachbarten Ortsteil Mueßer Holz mit 
einzubeziehen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
5 JA-Stimmen, 0-NEIN-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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9. Mueßer Holz Auszug aus dem Protokoll vom 22.06.2022: 
Der OBR begrüßt die Vorlage der Grünen und erhofft sich 
dadurch: 
• gesicherte Investitionen über die bestehenden Projekte hinaus 
• interessant wären in unserem Stadtteil: 
• Keplerplatz 
• Kiosk am Fernsehturm 
• Plattenpark 
• insgesamt sind wir mit der Belebung + dem neuen Konzept 
durch die „Aktion Keplerplatz!“ schon recht weit, aber viele Ideen 
müssen noch schlummern, da nicht finanzierbar 
 

 

10. Neu Zippendorf Auszug aus Protokoll vom 01.06.2022: 

Es gibt einen Antrag der Stadtvertretung zur Belebung von 
öffentlichen Plätzen. In Neu Zippendorf betrifft das 
hauptsächlich den Berliner Platz und den Freizeitpark. Herr 
Bonin schlägt vor, dass der Arbeitskreis „Berliner Platz“ wieder 
seine Arbeit aufnimmt. Die Stadtteilmanagerinnen hatten 
bereits gute Ideen zur Belebung. Es wird darauf hingewiesen, 
dass öffentliche Plätze auch Toiletten brauchen. Das muss bei 
dem Ziel einer Belebung von Plätzen berücksichtigt werden. 
 
Auszug aus Protokoll vom 29.06.2022: 

Der Antrag „Belebung der Plätze der Landeshauptstadt“ wird 
diskutiert.  
Es werden verschiedene Perspektiven und Meinungen 
ausgetauscht.  
Der Antrag ist wenig konkret, deshalb lehnt der OBR diesen 
ab. 5 x Nein. 
 

 

11. Neumühle, 
Sacktannen 

Auszug aus Protokoll vom 01.06.2022: 
Aus dem Ortsbeirat wird die Bitte nach getrennter Abstimmung zu 
den Punkten 1 
– 3 geäußert. Dem wird nicht widersprochen. 
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Der Ortsbeirat stimmt den Punkten aus dem Antrag mit folgenden 
Abstimmungsergebnissen zu: 
Punkt 1: Abstimmungsergebnis (5 / 0 / 0) 
Punkt 2: Abstimmungsergebnis (3 / 2 / 0) 
Punkt 3: Abstimmungsergebnis (5 / 0 / 0) 
 

12. Schelfstadt, 
Werdervorstadt, 
Schelfwerder 

  

13. Warnitz Auszug aus dem Protokoll vom 08.06.2022: 
Der OBR findet die Idee der Belebung der Plätze generell gut. In 
Warnitz gibt es keine öffentlichen Plätze. Es gab die Idee eines 
historischen Weihnachtsmarktes auf dem Alten Garten mit 
kostümierten Schauspielern.  
 

 

14. Weststadt Auszug aus dem Protokoll vom 19.05.2022: 
Der Antrag Belebung der Plätze 430/2022 wird verlesen, sowie 
die Stellungnahme der Verwaltung. Die Vorlage wird vom OBR 
abgelehnt. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 2 
Nein-Stimmen: 2 
Enthaltungen: 3 
 

 

15. Wickendorf, 
Medewege 

Auszug aus Protokoll vom 22.06.2022: 
Der Ortsbeirat stimmt den strategischen Zielen des Antrags zu 
(6-0-0). Eine stärkere Einbeziehung von studentischen Analysen 
kann neue Impulse für die Stadt- bzw. Ortsteilentwicklung geben. 
Deren mögliche Umsetzungen, im engen Austausch mit den 
Ortsbeiräten, stellt dabei ein Erfordernis partizipativer 
Stadtentwicklung dar.  
Für einen eher ländlich geprägten Ortsteil wie Wickendorf-
Medewege werden „Plätze“ dabei weniger als großräumige 
Anlagen als vielmehr Orte der Begegnung und des Kontaktes 
verstanden. Demnach wäre hier die Platzierung von Bänken (z.B. 
entlang des Radwegs Groß Medewege – Wickendorf sowie 
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Lankow – Groß Medewege) ein zentrales Gestaltungselement. 
Dergleichen wird Errichtung wird zugleich angeregt. 
 

16. Wüstmark, Göhrener 
Tannen 

Auszug aus Protokoll vom 06.07.2022: 
Der OBR stimmt der Vorlage 00430-2022 mit folgendem 

Abstimmungsergebnis zu:  

  
 Abstimmungsergebnis:  
 Ja-Stimmen:  5  

 Nein-Stimmen: 0  

 Enthaltung:  0  

 

 

17. Zippendorf Auszug aus dem Protokoll vom 17.08.2022: 
Der Antrag wurde einstimmig vom Ortsbeirat begrüßt, in 
Zippendorf gibt es allerdings außer 
dem Strand keine weiteren Plätze, die belebt werden sollen. 
 

 

 
 
 


